

SONNTAGSBLATT

Rundschau am Mittwoch

Heimatverein ehrt Beverborg



Elsbeth Schlärmann übernimmt von Josef Beverborg (Mitte) die Leitung der Gruppe Brockdorf. Benno Dräger dankte Beverborg für seinen Einsatz. Bild: Privat

Lohne. Der Heimatverein Lohne konnte auf seiner Generalversammlung auf viele gut besuchte Veranstaltungen zurückblicken, wie die Präsentation von Bernard Warnking den zahlreich erschienenen Heimatfreunden veranschaulichte. So waren Vortragsabende, Bilderschaun mit historischem Material, Wanderungen zu Fuß und mit dem Rad, Busexkursionen und die Ausrichtung des Lichterfestes zu nennen.

Ausgezeichnet angenommen wurden die Druckwerke wie die Jahresschrift Laon und der Bildkalender. Viel Geld hat der Heimatverein im vergangenen Jahr in die Hand genommen, um mit Unterstützung durch verschiedene Partner das Stadtmedienarchiv neu zu gestalten, eine Sitzgruppe beim Aussichtsturm zu errichten und eine Sammlung historischer Ansichtskarten zu erwerben.

Von der erfolgreichen Gründung einer plattdeutschen Arbeitsgruppe wie von der Absicht, ein plattdeutsches Hörbuch von Liedern und kurzen Texten für Kindergärten und Grundschulen zu erstellen, konnte Martin Hölscher berichten. Für die Wandergruppe berichtete Erich Ribinski von dem Erwerb des Wanderfitnesspasses durch elf Heimatfreunde.

Benno Dräger gab als Ausblick die Planung eines Projekts auf dem Aussichtsturm bekannt, nämlich die Errichtung einer meteorologischen Station. Außerdem möchte der Heimatverein, der die Mitgliederzahl von 1.800 überschritten hat, die Bevölkerung in den Bauerschaften besser erreichen. Deshalb ist beabsichtigt, in Brägel und Nordlohne/Krimpenfort eine Gruppe ins Leben zu rufen, die Südlohner Heimatgruppe neu aufzustellen und in Bokern/Märschendorf durch Herbert Warnking als feste Einrichtung regelmäßig historische

Filme von Lohne zu präsentieren.

Dass die Lohner Heimatfreunde in der Bauerschaft Brockdorf hervorragend organisiert sind, hatte jüngst die Bilderschau gezeigt hat, zu der 130 Personen gekommen waren, obwohl der Vortrag von Bernard Warnking und Ernst Eckhoff 14 Tage vorher bei einer Resonanz von 200 Besuchern schon einmal gezeigt worden war.

Geführt wurde die aktive Gruppe Brockdorf im Heimatverein Lohne über mehr als ein Jahrzehnt von Josef Beverborg. Dieser übergab nun den Staffelstab an Elsbeth Schlärmann. Der Vorsitzende des Heimatvereins, Benno Dräger, bezeichnete in seiner kurzen Laudatio Josef Beverborg als „Mister Brockdorf“, der wie kaum ein anderer über ein fundiertes Wissen der Heimatgeschichte verfügt und als Zeitzeuge in vielerlei Aktivitäten kompetent Rede und Antwort steht. Seine fast 40-jährige kommunalpolitische Tätigkeit, sein Engagement in Gremien der Kirchengemeinde St.-Maria-Goretti, seine Fotosammlung zur Entwicklung Brockdorfs und seine Verantwortlichkeit für die Beteiligung Brockdorfs an den Wettbewerben „Unser Dorf soll schöner werden“ machten ihn ebenso zu einem Vorbild für Heimatfreunde wie seine Arbeit in der Restaurierungsgruppe im Industriemuseum und als Sammler zur Thematik der Elektrifizierung auf dem Lande.

Artikel vom 28.04.2011